

LECTURA DEL TEXTO

Así vivían los romanos.

La vida en el campo.

Hace unos 3.000 años surgió una de las civilizaciones más importantes de la Historia: la civilización romana.

La mayoría de la población romana vivía en el campo, donde cultivaban la tierra y criaban el ganado.

Los romanos más ricos poseían grandes fincas. Dentro de ellas, había una gran casa de campo, la villa, en la que vivían los propietarios. Además, había establos, graneros, almacenes, bodegas....



Las tierras las trabajaban los campesinos y los esclavos, que vivían en pequeñas casas. Su trabajo era muy duro y requería grandes esfuerzos, pero contaban con máquinas como el molino y el arado romano que funcionaban con la fuerza de los animales.

Cultivaban trigo, vid, olivos, árboles frutales, verduras, legumbres... Con las uvas fabricaban vino y con las aceitunas elaboraban aceite.

La vida en las ciudades

Los romanos construyeron muchas ciudades. La más importante era Roma.

Para proteger las ciudades, edificaron, alrededor de ellas, murallas con varias torres defensivas y diversas puertas de entrada.

En el centro de la ciudad estaba el foro, una gran plaza en la que se encontraban los principales edificios públicos, los templos y los comercios.

Las personas ricas vivían en lujosas casas unifamiliares llamadas domus. Las habitaciones y salas de balneario se organizaban alrededor de un patio por el que entraba la luz. Las labores domésticas las realizaban los esclavos.

Las personas pobres vivían en pequeñas viviendas sin ninguna comodidad. En las ciudades grandes estas viviendas se encontraban en edificios de varias plantas llamadas insulas.

Como viajaban

Las ciudades y aldeas romanas estaban comunicadas por carreteras de piedra llamadas calzadas. Para atravesar los ríos construyeron numerosos puentes de piedra.